

# ★ Journée internationale ★

## des droits de l'enfant

Le 20 Novembre 1989 l'ONU adoptait à l'unanimité la Convention relative aux droits de l'enfant. Elle comporte 54 articles qui mettent en avant quatre principes fondamentaux concernant les enfants : **la non-discrimination, l'intérêt supérieur de l'enfant, le droit de vivre, survivre et se développer ainsi que le respect des opinions de l'enfant.** Cette Convention, qui est le traité international le plus ratifié en matière de droits de l'homme, définit une liste de droits de l'enfant comprenant : le droit à la vie, à la santé, à l'éducation et le droit de jouer, ainsi que le droit à une vie de famille, à être protégé de la violence et de la discrimination, et de faire entendre sa voix.

Depuis a lieu chaque année le 20 Novembre : « La Journée Internationale des Droits de l'Enfant ». C'est une journée de fraternité mondiale et de compréhension entre les enfants où des activités favorisant le bien-être des enfants du monde entier sont organisées.

### Organisation

Les sorties seront proposées à des petits groupes d'enfants.  
Nous contacterons les familles concernées en temps voulu afin d'organiser l'activité.

### Contact

Directrice : Maëva BLEAS

Référente du groupe des grands : Léana JEAND'HEUR

Référente du groupe des petits : Clara BIZET

[www.afea-altkirch.fr](http://www.afea-altkirch.fr)

 Association Pour l'Enfance d'Altkirch APEA

### Renseignements

Association Pour l'Enfance d'Altkirch  
Crèche

9 rue de Ferrette  
68130 ALTKIRCH

Tél : 03 89 40 19 94 (poste 1)

Mail : [afea.multi.accueil@gmail.com](mailto:afea.multi.accueil@gmail.com)

Portail famille :

[www.afea-altkirch.fr/famille/](http://www.afea-altkirch.fr/famille/)

# CRÈCHE D'ALTKIRCH

TICKET

## Le cirque des Glycines

Un cirque est une troupe d'artistes, traditionnellement itinérante, qui comporte le plus souvent des acrobates, propose des numéros de dressage et de domptage d'animaux. Les artistes donnent des spectacles de clowns, de jonglerie et présentent des tours de magie au public. Les arts du cirque regroupent **une large variété de disciplines. Traditionnellement il en existe 6 variétés :**

**L'acrobatie au sol :** Mélange de force et d'adresse, l'acrobatie au sol est un des éléments fondateurs du cirque. En pratiquant l'acrobatie au sol, on travaille l'équilibre, les sauts et on apprend à se contorsionner au sol. Pour pratiquer cette discipline rien ne vaut un objet adoré par les enfants : le trampoline !

**L'acrobatie aérienne :** Accrochés à une barre, à des anneaux, à une corde ou à un trapèze, les acrobates aériens soulèvent et déplacent leur propre corps et celui de leur partenaire lorsqu'ils réalisent des figures acrobatiques en groupe. Cette discipline nécessite de la force musculaire, de l'endurance et beaucoup de concentration.

**L'équilibrisme :** Savoir maintenir son équilibre est une qualité fondamentale pour les artistes de cirque. C'est en jouant avec les lois de la pesanteur que le funambule impressionne les spectateurs, et, bien sûr, plus il évolue en hauteur, plus sa prouesse est impressionnante !

**La jonglerie :** Jongler est une activité exigeante qui nécessite à la fois de l'adresse, de l'agilité et de la coordination. Elle consiste à faire voltiger dans les airs des accessoires en tous genres, que ce soit des quilles, des balles ou encore des anneaux, sans jamais les laisser tomber au sol.

**L'art clownesque :** Cette discipline mélange le mime, le jeu d'acteur et l'humour pour amuser les spectateurs. Le clown présente au public de petits scénarios loufoques et hilarants. Il fait généralement participer plusieurs spectateurs, ce qui fait bien rire les enfants.

**L'art équestre :** Les chevaux ont depuis toujours été associés à l'univers du cirque, à travers des numéros de dressage et de voltige. Les dresseurs et acrobates présentent alors différents numéros de cirque en compagnie de leurs compagnons à 4 pattes.

L'univers du cirque est également largement représenté dans l'imaginaire enfantin. Il offre de nombreuses possibilités d'explorations pour le jeune enfant : il comprend l'éveil corporel, culturel et artistique. C'est un art vivant qui fait appel à l'imaginaire et combine activités physiques et artistiques. Cet art est donc parfait pour que le tout petit puisse découvrir et apprendre tout en s'amusant.

- A P  
E A -

Association Pour l'Enfance d'Altkirch - Crèche

« Les études scientifiques [...] attestent que la sensibilisation aux pratiques culturelles et artistiques, dès le plus jeune âge [...] favorise la curiosité, la construction et l'épanouissement de l'enfant. L'éveil culturel et artistique dès la petite enfance permet de dépasser le repli sur soi et de s'ouvrir à une pluralité d'autres cultures ».

Protocole d'accord entre le ministère de la Culture et de la Communication et le ministère des Familles, de l'Enfance et des Droits des femmes / 20 mars 2017.



## Ateliers

Les enfants créeront de nombreux bricolages sur le thème du cirque. Sur différents supports, avec des outils et matériaux différents, ils exploreront ce thème en long, en large et en couleur !

Pour suivre leurs aventures au sein de la crèche :  Association Pour l'Enfance d'Altkirch APEA

**Et si on créait un clown géant en papier ?** Avec plusieurs techniques d'arts et de toutes les couleurs, construisons ensemble notre mascotte pour ces 3 prochains mois !

**Création du matériel d'arts du cirque.** Nous préparerons nos propres instruments pour devenir de vrais circassiens ! De la customisation de nos planches d'équilibre à la fabrication de nos balles de jonglage, nous découvrirons tout le matériel caractéristique des arts du cirque.

**Motricité et éveil corporel,** avec au programme des parcours sportifs et d'équilibristes : galipettes, gros ballon, échasses, cerceaux, diabolos, jonglerie et parcours psychomoteurs. On grimpe, on saute, on redescend, on découvre son corps, on appréhende l'espace mais surtout « Quelle belle partie de rigolade ! ».

**Cours de danse et de gymnastique rythmique avec les rubans de gymnastique,** un engin populaire dans cette discipline alliant souplesse, grâce et adresse. Les petits s'émerveilleront à la vue du ruban multicolore en mouvement, tourbillonnant dans les airs de la crèche.

Le cirque est synonyme de musique et de fête alors découvrons cette ambiance au travers d'**Ateliers Musicaux.** Vos tous petits pourront créer leurs propres maracas pour danser et s'amuser au rythme de ces percussions.

**Ateliers découverte des animaux sauvages,** avec notamment la décoration de masques d'animaux en carton. Les enfants apprendront à faire et à reconnaître le bruit des animaux grâce à un imagier sonore. Les plus grands pourront ensuite créer un spectacle de cirque où chacun prendra la place des animaux : « Aouhhh, Roarrr ». Qui de mieux que les plus petits de la crèche pour tenir le rôle de spectateurs émerveillés ?

**Ateliers de découverte des droits de l'enfant.**

En 1989, les responsables politiques se sont engagés à construire un monde digne des enfants : la Convention relative aux droits de l'enfant a été adoptée à l'unanimité par l'Assemblée générale des Nations unies. Les enfants découvriront leurs droits et notamment le droit à l'éducation, le droit de jouer/rire/rêver, ainsi que le droit d'expression, en laissant aller leur créativité, en bricolant, en créant un spectacle de cirque, en découvrant divers univers et animaux, etc. Le cirque met en avant de nombreux droits de l'enfant.

## Sorties

Amusons-nous à l'**aire de jeux d'Altkirch** ! Quoi de mieux qu'un terrain d'entraînement grandeur nature ! Les enfants pourront y faire du sport en grimpant sur l'échelle, redescendre en glissant sur le grand toboggan, courant d'un jeu à l'autre. Ils pourront même se familiariser avec l'équilibre sur la voiture géante en mouvement ! 3, 2, 1, démarrez l'entraînement !

Partons à la découverte du **Parc Zoologique et Botanique de Mulhouse** pour apercevoir les animaux sauvages et notamment les lions et les tigres : animaux sauvages qui nous rappellent le Cirque d'Avant. Dans le cadre de cette sortie les enfants pourront croiser des espèces originaires du monde entier dans un cadre paisible et arboré.

Enfin, une visite du parc d'attraction et de loisirs **« Cigoland » à Kintzheim** sera organisée, pour découvrir notamment le chapiteau du Cirque Joubinaux avec ses grandes rayures et ses fanions colorés. Les enfants assisteront avec émerveillement au spectacle avec jongleurs, clowns, chevaux et acrobates. La journée se poursuivra par la visite du parc et de ces attractions et bien sûr par un pique-nique, pour le plus grand bonheur des enfants !

**Cigoland**  
Centre Alsace

## Journées à thème

**Le mercredi 27 septembre :** Journée colorée à la crèche ! "Les couleurs influencent notre état physiologique et psychologique" alors osons venir habillés de toutes les couleurs pour passer une journée mémorable ! Les enfants réaliseront une œuvre collective haute en couleurs, ils pourront ensuite se détendre et stimuler leurs sens dans notre espace Snoezelen grâce aux différents jeux de lumières, enfin ils prépareront une salade de fruits colorée pour le goûter. Voilà le beau programme prévu pour vos tous petits.

**Le mardi 24 octobre 2023 :** Aujourd'hui nous sommes ... des Clowns ! Maquillons-nous, habillons-nous et comportons-nous comme de vrais clowns. Maquillage, déguisements et concours de grimaces avec prise de photos rigolotes sont au programme de cette journée placée sous le signe du rire et de l'amusement !

**Le lundi 20 novembre :** Dans le cadre de la journée internationale des droits de l'enfant, nous découvrirons nos droits, et notamment le droit d'expression. Nous inventerons alors un spectacle de cirque. Les enfants décoreront des masques d'animaux en carton et apprendront à imiter ces animaux pour créer un petit spectacle à destination des enfants du groupe des bébés/moyens.

